



わかあゆ

編集・発行:高津・東高津中学校区地域教育会議 広報委員会

東高津中の独自宿泊行事 農家体験学習

川崎市立東高津中学校
学校長 西村 昌也

学校長 西村 昌也



もので、今年で28回目になります。
目的は3つあります。

1つ目は、農作業をとおして、勤労の意義や大切さを学び、社会性・自主性を養うことです。

2つ目は、毎日食べている米・野菜・果物などは農家の人たちの毎日の地道な作業によつてもたらされてること、その収穫は自然に左右され、簡単には出来ないことを実感することです。

3つ目は、農家の方々に感謝の気持ちを持ち、川崎では味わえない大田原の動植物、星空や川の水や空気を感じて、見て、触れることです。

今年度、幸区の塚越中学校より異動してまいりました。どうぞよろしくお願ひいたします。

本校は、各学年5学級、支援級4学級の合計553名の中規模校です。

学校経営方針として、「東高津中学校で「生徒が」学んで「教職員が」教えて「保護者が」学ばせて「地域が」地域の学校で良かつたと思える学校づくりの推進」を掲げ、教育実践に努めています。

ここで本校独自の宿泊行事、農家体験学習を紹介します。2年生の夏か秋に、栃木県大田原市やその周辺地域に2泊3日で、農作業を体験しながら、農家に民泊する

修学旅行とは違い、友と3日間寝食を共にすることも、寺社を巡ることもありませんが、両手に野菜を抱えている姿を見ると、「収穫」という貴重な体験ができ、生徒の成長に大きく寄与する行事であることを実感します。

農家体験学習は平成6年から、岩手県東和町で14年、その後、平成20年から新潟県十日町市に体験場所を変え、現在は栃木県大田原市とのことで、継続されていることに敬意を表します。平成15年の20周年のお祝いに、東和町からのお客様がいらっしゃったことを思い出します。(編集者は当時のPTA会長)。

こちらは農家体験ではなく東高津中学校中庭の芋畑づくり 地域のおやじたちと(2022年5月22日)



コロナ禍で一昨年は中止。2年連続やらないと途切れるとの危機感から昨年再開。耕耘機で手伝ってくれたのは、坂戸第一町会の筒井町会長です。
※「わかあゆ」は、地域の子どもたちが多摩川の清流で育つ若鮎のように、力強く健やかに成長して欲しい、との想いによるネーミングです。



議長 横山けい子

今期で3期目になります東高津中学校区議長の横山です。

反省と勉強の1期目、コロナで活動を見送った2期目、そして今期…。

が出来なかつた分、これから2年間は地域の皆さんに楽しんでいただけるイベントの企画や地域

「地域教育コーディネーター」の設置について



法改正により、2019年度から努力義務化された公立学校の
コミュニティ・スクール化と、コミュニティ・スクールに指定された学校に設置される
学校運営協議会と連携し、多様で継続的な地域学校協働活動を推進するための組織（地域学校協働本部）
として、川崎市では20年以上の活動実績がある中学校区地域教育会議を、「地域学校協働本部」として
位置付けることになりました。

そして令和2年度からは、それを具体的にサポートする役割として、
「地域教育コーディネーター」の設置が進められています。
私たちの中学校区では、コミュニティ・スクール化はこれからですが、高津・東高津の両中学校区に
地域教育コーディネーターが各1名設置されました。

令和4年2月1日付で東高津中学校区
地域教育会議のコーディネーターとして
角田仁議長。現在、高津区地域教育会議議長
が委嘱されました。

また、令和4年8月1日付で高津中学校区地域教育会議のコーディネーターとして
藤田和史さん（高津中学校区地域教育会議前議長）が委嘱されました。

それぞれ当該中学校区の中学校長と中学校区地域教育会議の議長の推薦を基に、
地域教育コーディネーターは、中学校区に属する小学校及び中学校に原則各1名を配置することになります。
そこで、今後は各小学校への配置も目指し、
学校・家庭・地域の連携がこれまで以上に円滑になるよう期待されます。

コーディネーターの役割は次のとおりです。
地域と学校の協働を推進する「橋渡し役」

地域教育コーディネーターは、社会教育法第9条の7第2項に規定される地域学校協働活動推進員に位置付けられる、地域と学校の「橋渡し役」です。

活動調整、事務局運営、
活動支援など、多様な活動
主な活動内容は次の通りです。
・中学校区地域教育会議の運営に関わること。

・学校教育推進会議または学校運営協議会、その他必要な協議体との連携
・地域の特性や課題となっていること
・学校の教育活動がめざしていること
「地域のさまざまな力人材、活動、施設など」を結びつけて、地域や学校が行うこと。
教育活動を支援すること。

地域教育会議がめざすもの

- ・子どもがいきいき育つまち
- ・おとなも楽しく学べるまち

「地域教育会議」と聞いても知らない方が多いと思います。名称が堅いこともあり、浸透しているとは言えませんね。

1980年代、校内暴力で荒れる学校や少年事件が多発。川崎市では地域からの教育改革をめざし「地域教育会議」が提案されました。

地域と学校、行政が共に協力し、子どもがいきいき育つまちを作ろうというものです。
そして、おとなも楽しく学べるまち、ひいてはあらゆる人々が共に生きる地域社会をめざします。

地域教育会議は平成10年には7行政区、51中学校区すべてに設置されました。高津中学校区と東高津中学校区は、川崎市で唯一、2つの中学校区が合同で活動を行っています。

『わかあゆ』の第46号をお届けします。前号で取り上げられなかった寺子屋ひがしたかつの紹介ができました。今号より広報委員会としての活動が始まりました。

〈企画・編集 角田〉

